



Gottfried Voigt, Kirchstr. 20, 87700 Memmingen

Herrn Oberbürgermeister  
Manfred Schilder  
Marktplatz 1  
87700 Memmingen



Memmingen, 17.09.20

## Antrag auf Beleuchtung der Rad- u. Fußwege in die Stadtteile

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Nachgang zur letzten Sitzung des Ausschuss für öffentliche Ordnung, ÖPNV und Verkehr stellt die Fraktion der „Freien Wähler“ gemeinsam mit der Fraktion „Grüne/Linke“ den Antrag, die wichtigsten Rad- und Fußweg-Verbindungen in die Stadtteile zu beleuchten. Dabei steht eine „intelligente Beleuchtung“ (Licht an bei Annäherung) in keinem Widerspruch zum Schutz der Umwelt und der Insekten.

Wir sehen die Beleuchtung als wichtige Maßnahme zur allgemeinen Sicherheit von Fußgänger und Radfahrer. Vor allem in der dunklen Jahreszeit.

Viele Verbindungsstrecken werden in den Abendstunden häufig befahren; auch Kinder und Jugendliche sind in den frühen Abendstunden noch unterwegs bzw. auf dem Heimweg. Ab 17.00 Uhr beginnt in den Herbst- und Wintermonaten die Dunkelheit. Bei regnerischen, trüben Wetter-Verhältnissen teilweise deutlich früher. Teilstrecken der Verbindungen sind darüber hinaus mit dichter Vegetation bewachsen und erlauben oft wenig Sicht bzw. „Gesehen werden“.

Im Rahmen des Radwegkonzepts soll auch ein Beleuchtungskonzept für die Hauptwege in jedem Stadtteil erstellt werden. Vordringlich sollen in diesem Rahmen folgende Strecken betrachtet werden:

- Äußere Buxacherstraße über den Monte-Schutto
- Verbindung Dickenreis – Dickenreishausen
- Verbindung Volkartshofen – Ferthofen
- Verbindung Amendingen-Eisenburg
- Talstraße Buxach
- Tiroler Ring von Baywa zu H30

um die Wichtigsten zu benennen.



Die Verwaltung möge deshalb prüfen, welche Radwege bereits kurzfristig entsprechend beleuchtet werden können und welche Kosten dabei entstehen. Anschließend möge darüber in den entsprechenden Ausschüssen beschieden werden.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion der  
Freien Wähler

Gottfried Voigt  
Fraktionsvorsitzender

Für die Fraktion der  
Grünen/Linken

Prof. Dr. Dieter Buchberger  
Fraktionsvorsitzender